LIBRO PUBLICADO EN LOS PAISES BAJOS RESOLVERIA EL MISTERIO SOBRE QUIEN ENTREGO A LOS NAZIS EL ESCONDITE DE LA PRECOZ AUTORA

Investigación revela que un holandés delató a Anna Frank por 200 dólares

Amsterdam. Una casa de los canales, angosta y profunda, concigua a la ligesia del Ocata. Pero en ese edificio donde se hallaba la empresa de Otto Frank, se refugiacon cocho judios dusante la II Guerra Mundial y pesdonganon al fu st tiempo de espera antes de acubar en los campos de concentración natás. De ese viaje, el único que sobrevivió fue el padre de Anna.

La historia de Anna Frank es conocida. La Datrio se ha traducido a 55 falorana y est mis editado después de la Biblia. Lo que hasta abotas no se conoce es el nombre de la penona que los delató y permitrió que la Gestapo, la policia secreta alemana, invampiera en el anexo ubicado en la parte ponterior de la casa, el 4 de agosto de 1544, lleviandora a quienes se escondian en el lugar. La Vida Cestalta de Otto Frank, de la escritora inglesa y residente en Amsterdam.

La Vida Oculta de Otto Frank, de la esci-ora inglesa y residente en Amsterdam. Carol Ann Lee, publicado en Holanda el fito pasado, dilucida la interrugante sobre quicin informó a la Gestapo. Un holandes oven y misterioso Bamado Tonny Ahlen-sabria rechido una recompensa de 40 flori-nes (200 dólares actuales) por persona. Los sospechosos que antes habian sido

Tiempo después de publicar su libro, rientes de Ahlers se acercaron a Lee para decirle que su tesis era cierta. ¿Por qué no hablaron antes? Al cer, temían ser tomados por locos. Tonny murió en 2000, sels semanas antes de que Lee supiera de él.

señalados eran el cuidador del negocio de Frank, Willem van Maseen y la mujer que hacia la limpieza del lugar, Lens Hartog, Pero la investigadora Carol Ann Les sostie-ne que Ablers reúne las características para er el delator- la Gestapo lo conocia, era ambiemita, subía dónde estaban escondidos los Frank y tenía una produnda avenión por Gito.

Lee espeta que a mediados de feberro el Instituto Holandés para la Documentación de Guerra (NIOD) entregue los resultados de Guerra (NICD) entregue los resultados de su propia investigación para eleminiar el nombre del culpable. A diferencia de lo que pasó en 1986, cuando el instituto deciaró que era imposible saber quieñ fise, abora han sumado un nuevo nombre a la investigación. El NICD sabis de Abbres por unas entrevistas de los años sesentia, pero consideraban que era un hombre del que no se tabás si habilaba en serio. A paetr del libro de la escritora inglesa lo han reconsiderado. "Quiai no le prestamos suficiente atrescior", señala desde Amsterdam, David Barnow, encagado de la investigación.

Lee, quien ya había escrito una biografia sobre Anna Frank Ilamada Roses from the Sarbi, dibuja al culpable a partir de cartas halladas en Suiza, en los archivos históricos de La Haya, Holanda, y en los del

cos de La Haya, Holanda, y en los del NIOD. "El primo de Anna, Budy Elias,

➤ Mientras se espera que el Instituto Holandés para la rinsengracht 263 podo haber Documentación de Guerra entregue los resultados de su propia pes-sido cualquier dirección de quisa, la escritora Carol Ann Lee-autora de dos biografías sobre la familia Frank, y tiene en principal quisa, la escritora Carol Ann Lee -autora de dos biografías sobre la familia Frank- ya tiene su principal sospechoso: Tonny Ahlers, un oscuro personaje que durante la Il Guerra se ganaba la vida entregando a judios y que sentía aversión por Otto, el padre de Arma.



ANNA FRANK, a la laquenda, en los arlos anteriores a la guerra, jugando en una cade de Amon

quien vive en Suiza, me mostró una carta escrita por Otto Frank en 1945 donde defendía a un ex nad. Tony Ahlen, que ese momento estaba en prisión y que lo había visitado en abell de 1941. Este había

defendia a un ex nast. Tony Ahlen, que en ces momento estaba en pistón y que lo había visitado en abel de 1941. Este había interceptado una carta dende Frank dudaba de la victoria alemana en la guerra y fise a charatajeado". En los años de la occupación, que un judio dudase sobre la pericia militar de Alemanía era razón suficiente para terminar en prisión.

La carta que Ahlers unó para chantajear a Frank en 1941 fue escrita por un ex empleado de Frank apellidado Janome e ha dirigida a los militares alemanes. No hay natros de cómo Ahlers la consiguió.

En los archivos nacionales, la escritora descubre el pasado de Ahlers como colaboracionista de los nazis y otras cartas donde Otto Frank lo defendia en los años posteriores a la guerra. Trank había comerciado en alguna oportunidad durante la guerra con los alemanes, porque si se negaba le clausuraban el negocio. Ahlers los sabía y cuando termino la guerra, Frank debió escribir esta carta para ayudardo y así evitar que habíara sobre su cooperación; con el ejército alemán? Otto velvió del campo de exterminio Auschwitz con su nacionalidad alemana; era por lo tanto un emenigo y en la Holandia de poguerra esto no era un buen antecedente.

Otra carta que llegó a manos de Les frou a escrita por Ahlers a un periodista holandós en los años esenza, donde que habers en que éste odaba el area, Manejando estos datos, Carol Les se plantes la nuosea guer habías en los años esenza, donde que habers era miembro del partido nast y talvez en o quería un testigo de sus actividades como colaboracioneltra cuando se entendia que el fin de la guerra se resolvería en contra de los alemanes? Temán se encontraba en bantamentos y la tercera, podue Otto sabía que Ahlers se acrecano a Lee para decide que un tesis esta cierta. ¿Per qué no habíano antes? Temán ser tomados por locos, forny Aldreis munió el 4 de agonto de 2000, sei sensanas antes de que Lee supiera de él, y 56 años después del día em que la Gestapo altarnesó el umbral del anexo.

La historia del Diario de Anna Frank

Anna Frank nació en 1929 en Franckfort, en el seno de una familia judía que emigró a Holanda, en 1933, después que Hitler asumiera el poder en

Hilber agumiera et poder en Alemania. En Amderdam, Otto Frank insta-lo un negocio de conservantes para alimentos. Cuando estatila la querra en 1909, les Frank deci-den emigrar hacia los Estados Unidos, pero en mayo de 1940 los alemanes invaden Holanda y los alemanes invaden Holanda y

esta posibilidad nunca se con-creta. En 1942, la hija mayor, Margot, recibe la orden para ser deportada a un campo de con-centración. La familia pesa a la clandestinidad y se relugia en el anexo del edificio donde se uti-caba el negocio de Otto Frank. En ese lugar, durante los 25 mesas de encierro, Anna escribe su Diario.

los ayudó durante todo este tiempo de reclusión, encuentra el Diario después que la Gestapo los ha deportado. Anna muere de tillus en 1945; su madre y hermana corrieron la misma suerte. Cuando Otto Frank regresa a casa desde Auschwitz en 1945, Gies se lo entrega y éste, después de extraer los pasajes que tenían relación con el despertar Miep Ges, la holandesa que fra-bajaba para Otto Frank y quien publicarlo en 1947.



Investigación revela que un holandés delató a Anna Frank por 200 dólares [artículo] Natalia Ramos Miranda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ramos Miranda, Natalia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Investigación revela que un holandés delató a Anna Frank por 200 dólares [artículo] Natalia Ramos Miranda. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Мара